

広報 仁木 12

北海道仁木町広報紙 / 令和2年12月3日発行 通算793号

令和2年
2020

特集 仁木町地域おこし協力隊 佐藤聖一郎町長 座談会 2020

●ひとの動き (令和2年11月24日現在 住民基本台帳より)
 人口 / 3,194人 (前月比-1) 男性 / 1,545人 (前月比+1) 女性 / 1,649人 (前月比-2) 世帯数 / 1,666世帯 (前月比+5)
 外国人人口 / 44人 男性 / 7人 女性 / 37人 世帯数 / 40世帯 ※外国人人口及び世帯数は外数です



仁木町地域おこし協力隊
佐藤 聖一郎 町長

座談会 2020

皆さまにとって令和2年はどんな一年だったでしょうか。今年は春先から新型コロナウイルス感染症が猛威を振るい、皆さまの生活にも様々な影響を与え、それに対応するための変化を余儀なくされてきたことと思います。さて、町内で地域振興に向け様々な取組を進めている仁木町地域おこし協力隊は、この変化の一年でどのような活動をしてきたのでしょうか。今回の特集では、現在、町内で活動している協力隊員7名のうち4名と、佐藤町長が行った座談会の様子をお伝えします。

談 今年の活動を振り返って

嶋倉隊員 今年も動画制作をメインに行っていました。コロナ禍で住民さんと触れ合う機会が減ってしまい、これまでのような企画物の動画は制作が難しかったので、今年は町の魅力を発信する、プロモーションビデオを作っていました。

佐藤町長 私が命名した、ユーチューバー『ケンゴリアン』(笑)としての活動では、コロナ禍という逆風で、自分が満足できる結果が出ない中、今後について色々な葛藤があると思います。しかし、すぐ結果が出るのであれば、今までも誰かがやっていたわけで、これまでできないのが課題だった。その課題解決に向け、今後も前向きに取り組んでほしいと思います。

鈴木隊員 私はワイン用ぶどうの畑を手に入れたことが大きいです。今年はその内1haにワイン用ぶどうの苗木を植えました。元々さくらんぼ畑だったので、最初はここが本場にブドウ畑になるのか不安でしたが、近隣の農家さん、協力隊の皆さん



んに協力していただいで、無事2千2百本の苗木を植え、夢の実現に向けスタートできた年でした。

佐藤町長 配偶者の鈴木正光さんも隊員として活動しています。農地取得後、その整備、母屋の改修などゼロどころかマイナスからのスタートというような感じで苦労も多かったと思います。町で暮らすと多くの方が力を貸してくれます。でもそれは自ら地域に飛び込み、溶け込んで暮らすことで初めて得られるものです。5年後、10年後、ご夫婦仲良く、地域と共に大きく成長してほしいと思います。

中村隊員 私は屋外での活動が



仁木町地域おこし協力隊
地域振興員
嶋倉 健吾



仁木町地域おこし協力隊
農業振興員
鈴木 綾子

- 出身地 東京都
- 前住地 川崎市
- 仁木に住んで 1年7か月



仁木町長
佐藤 聖一郎



メインなので、コロナ禍といっても、ソーシャルディスタンスを保つために、離れた所から大きな声で呼びかけるよう心掛けた程度の影響しかなかったです(笑) 今年2年間撮りためた『仁木町のシャインマスカット』の写真を様々な方面で『フラ・シャイン』のPRに利用していただくことができました。

佐藤町長 中村さんの写真が、仁木町を多くの方に知ってもらえる、注目してもらえらるきっかけになってると思います。来年5月末で中村さんは協力隊を卒業してしましますが、これまで培ったものを活かして、今後も地域の発展のために力を貸してほしいと思います。

菊池隊員 私は仁木町観光協会事務局長という立場で、社団法人となった協会の運営を軌道に乗せたいという思いが強かったのですが、コロナ禍でイベントが軒並み中止となってしまったのが非常に悔やまれます。その中で協会のメンバーと話合っで町内観光農園利用のガイドラインであったり、コロナ禍対策の各種補助金の取り扱いなどに多くの時間を割きました。あとは、クラフトビールの醸造にも

取り組む予定の新規就農者を誘致することができ、町にこれまでになかった新しい価値を生み出すことができたと感じています。

佐藤町長 菊池さんも中村さんと同じく3年目で、この3年、地域の様々な課題を観光協会事

務局長という立場で実感してきたと思いますが、それは菊池さんが3年かけて築き上げた人脈があつてこそ。今後、その課題を解決していくことができれば、地域がより良い方向に向かっていくと思いますので、お力をお貸しいただければと思います。

談

着任後の変化と自由な仁木町地域おこし協力隊

佐藤町長 町に来て1年、2年経過の中で、着任時と比べて自分自身に変化はありましたか？

中村隊員 町に移り住んで多く

の農家さんと知り合い、以前と比べ自分が思う『良いもの』と、農家さんのいう『良いもの』の差が埋まってきて、農作物を見る目が肥えたなと感じています。また、私は一年をとおして農作業の撮影を行っていますので、被写体に関する知識も深まり、今まで以上に自分の撮る写真に自信を持つことができました。



嶋倉隊員 町を取り囲む近隣町村の魅力も知る機会が増え、その中にある仁木町がより魅

隊

菊池 司
仁木町地域おこし協力隊
観光協会事務局長

隊

中村 歩
仁木町地域おこし協力隊
地域振興員



- 出身地 美唄市
- 前住地 札幌市
- 仁木に住んで 2年7か月

- 出身地 旭川市
- 前住地 仙台市
- 仁木に住んで 2年4か月

- 出身地 札幌市
- 前住地 札幌市
- 仁木に住んで 1年7



おかげで、研修などで知識を身に付けられ、良い経験になったと思います。

佐藤町長 町としては、隊員に自由に活動してほしいと考えています。ある程度の方向性を示すことは必要と感じますか？

嶋倉隊員 明確な目的があった、それに向けて自発的に活動できる人には自由な方が良いと思いますが、明確な目的が見い出せないうちは、ルールを敷いてもらった方が活動しやすいかもしれませんね。

菊池隊員 嶋倉さんと同意見ですが、明確な目的がないと、自分の中で色々と整理がつかないまま、あつという間に3年が終わってしまう気がします。

談

地域の抱える課題と協力隊の視点で向き合う

菊池隊員 皆さんにお聞きしたいのですが、シャインマスカットのプランディングを進めていてよく耳にしたのが、農家の後継者問題。せっかくのプラン

ディングも生産者がいなければ途切れてしまう。農家の後継者問題についてどう思われますか？

中村隊員 今後、地域おこし協力隊で農業の後継者募集も良いのではと思います。実際そうした募集を行って、スムーズに引継ぎがなされている地域もある

ようです。

嶋倉隊員 僕は「農業を始めた」という若い方の声を多く聞きます。ただし、若い人はSNSが情報源ですが、年配の方はSNSで情報を発信するのが難しい。そのギャップを埋めるのも良いアプローチだと思います。あとは農業体験イベントの開催。「シャインマスカットが

できるまで」みたいなイベントが実施できれば、良い情報発信になるのではと思います。

佐藤町長 地域おこし協力隊が仁木町に住んで、地域の抱える様々な課題について問題提起できるようになった。私は、ここに地域おこし協力隊制度の良さがあると思います。地域が抱える課題を、皆さんのように様々なスキルを持った方が、町民と意見交換しながら、アイデアを織り交ぜ、一つひとつ解決に向けて取り組んでいけば、町もより良い方向に進んでいくと思います。

佐藤町長 皆さんのように熱意溢れる隊員に町へ来てもらえるよう「仁木町地域おこし協力隊」はこういうものだ！というメッセージをいただきたい。

嶋倉隊員 仁木町ではやりたいことが自由にできる。実現できる。しかし自由だからこそ自分から動かないと何も始まらないと伝えておきたいです。

鈴木隊員 何をするか見つけに来るではなく、やりたいことを実現しに、挑戦してくる。という思いを持って欲しいです。

中村隊員 北海道ならではの自然環境を困難と思わず楽しめるような人に来ていただいて、エキサイティングな毎日を通してもらいたいです（笑）

菊池隊員 協力隊は自分から動かなければ何の役にも立ちません。現場で問題を目の当たりにし、課題解決に力を注ぐ。「とにかく色々な人に会え！」とお伝えしたいです。

佐藤町長 自ら志願して地域おこし協力隊員となった以上、人のせいせず自らチャンスや結果を掴もうという気概が必要だと思います。これから協力隊を志す方には、そこを分かってもらいたい。仁木町の協力隊員は



自発的に夢の実現に向け活動してくれている。同じく強い思い

を持った協力隊員が来てくれたらと思います。

え、良いぶどうが収穫できるようになったら、ワイナリーを作りたいと考えています。

ので、是非お願いしたいですね。

菊池隊員 まず町にきて良かったこと。本当につまらない話ですが、刈払機や、大型除雪機が使えるようになった(笑)今年私は還暦なんですけど、まだまだできるぞと(笑)町も同じく可能性の塊だと感じています。今は高速道路も開通し、都市部からのアクセスが更に良くなりますので、もっと多くの方が来町されれば、更にできることが膨らんでいくと思います。農作物のブランディングについては、良いものを作り、生産者がそれに見合った利益を得る。この循環を様々な農作物に広げていくのが本当のブランディングに繋がると思っています。仁木町は本当に素晴らしい物と、人に恵まれています。もっともっと色々なことが実現できると思いますので、町長筆頭に町が一丸となって頑張ってくださいと思います。

談

来期に向けて 3年間を振り返って

佐藤町長 最後に、来年に向けての抱負と、中村、菊池両隊員は今年度が最終年度となりますので、これまでの総括をいただければと思います。

嶋倉隊員 まずはYouTube活動の継続。今、突き当たっている壁をどのように乗り越え、活動していくのかと考えている最中です。あとSNSに力を入れたい。今はインターネットで情

報を収集する方が多いと思うのですが、ホームページなどが古い情報のまま更新されていないと興味を失ってしまう。町内の新鮮な情報を発信するため、SNS活用講座などを実施して、町全体の情報発信力を高めたいと考えています。

佐藤町長 嶋倉隊員のYouTubeには熱心なファンがいますよね。これは大きな前進だと思います。その小さな積み重ねで、大きな輪を作ってくれば、町の知名度もどんどん上がっていくと思いますので、今後がんばってください。

鈴木隊員 植えたぶどうが無事冬を越えられるよう祈りつつ、残りの1haにブドウを植

佐藤町長 鈴木さんと同世代で、同じようなセカンドライフを思い描いている方は大勢いると思います。鈴木さんご夫婦を前例に、後に続く人が出てくると、世の中に大きな影響があるのではと思います。一日も早く良いワインができるよう祈っています。

中村隊員 何年もかけて撮り始めた写真は、被写体のストーリーを表し、ストーリーはそのままブランディングに繋がっていくと思いますので、「産地に住んでいるからこそ撮れるもの」の撮影に引き続き取り組んでいこうと思います。

佐藤町長 中村さんのように日々写真を撮りためている人ってそうそういないと思うんですが、これは町の生活記録を残すという大きな意味を持っている。農家さんも自分の作業風景を綺麗に撮ってもらえるのは嬉しいと思うんです。そうしたものを写真展などで広く提供できるとしたら素晴らしいことです

佐藤町長 菊池隊員は、その人脈で町に多くの方を紹介して

くれたり、様々な事業を発案していただいたりしました。そのうち実現できたのはほんのわずかなのですが、実際新しい取組というのはそういうものなんですよね。しかし、実現できなかった取組から課題を洗い出し、その解決に取り組むことが、町にとって良い結果に繋がっていくと思います。今後も様々な活動を期待しています。

司会 そろそろお時間となりました。また次の機会に、こうした意見交換を行いたいと思います。本日はお忙しいところありがとうございました。





まちの話題

町で起こった あんな事！こんな事！

町内のできごと、行事、イベントなどを写真付きで紹介。町では広報紙、ホームページ、SNSなどへ掲載するため、撮影・取材活動を行っています。皆さまのご理解とご協力をお願いします。



北海道新幹線二ツ森トンネル工事現場視察

地下300mの貴重な経験

11月10日、銀山地区町内会連合会の会員16名が、尾根内地区で工事が進められている、北海道新幹線二ツ森トンネルの現場を視察しました。

同トンネルは、倶知安町と赤井川村を結ぶ、全長約12kmの北海道新幹線用トンネル。参加者は作業用の斜坑から地下300メートルのトンネル内に入り、担当者から工事に関する様々な説明を受けました。

参加者は「地元で行われている大規模な工事なので関心があった。現場の方々が親切で、とても貴重な経験になりました。完成したら新幹線で旅行に行きたいね」と笑顔で話してくれました。



①昼夜をとおして作業の続く二ツ森トンネル。トンネル内は20℃前後の気温で思いのほか暖かい②鉄道・運輸機構の石川大輔さんからの講義。トンネルの構造、作り方、発破作業の映像などをとおして工事の全体像を学びました③トンネル内で作業を行う大型重機。その大きさに参加者から驚きの声があがりました



地域の田園風景と農地保護に向けて

アライグマ駆除講習会

11月6日、長沢地区資源保全隊が長沢会館でアライグマ駆除の講習会を実施し、12名の会員がその知識を深めました。同団体は、農林水産省の多面的機能支払交付金を活用し、美しく機能的な田園風景の回復をとおり

「これまで手探りで駆除に当たっていたが、今回の講習で、餌・設置場所選びなど、理にかなった説明がありとても参考になった。今後、農地を守る活動の輪が、地域全体に広がって欲しい」と話してくれました。



水田をこの先も持続的に維持管理していくと、長沢地区の稲作農家を中心となって立ち上げたもの。町内ではこのほか大江、銀山、尾根内地区でも同様の団体が結成されています。



旭日双光章受章

林 正一氏叙勲



このたび、東町在住の林 正一氏が、旭日双光章の荣誉に輝きました。同氏は平成3年8月の町議会議員初当選以後、

連続7期28年間にわたり町議会議員として活動。平成15年から19年には副議長を務め、議会運営にその指導力を存分に発揮されました。この他にも、町議会産業経済常任委員会委員長、総務経済常任委員会委員長などを歴任。また、仁木町学校給食運営委員会委員長、仁木町社会福祉協議会理事など多くの公職に就かれ、その謹厳実直な人柄をもって本町発展に尽力されました。



瑞宝双光章受章

秋山 榮邑氏叙勲



このたび、北町在住の秋山 榮邑氏が、郵政事業功勞により瑞宝双光章の荣誉に輝きました。

同氏は昭和23年9月、現在の日本郵政に入庁。昭和58年に島牧村郵便局長となり、以後退職までの12年間、同地で郵便事業の拡充に尽力されました。また、温厚実直な人柄で、本町に移り住んだ後も、環境衛生委員などの公職につき、地域福祉の向上に尽力されました。



実は痩せやすい！ 予防しましょう冬太り！！

まえさか ひとみ
前坂 人望
ほけん課 管理栄養士

用語解説



※基礎代謝
心臓を動かしたり、呼吸をしたりするときに使うエネルギーのことで、人間が生きていくために最低限必要なエネルギーのことを指します。筋肉量が多い人ほど多く消費します。運動したときに消費するエネルギーとは別物です。

※セロトニン
別名「幸せホルモン」といわれており、不安感を軽減させたり、食欲をコントロールする神経伝達物質です。セロトニンは日光に当たっている時間によって分泌量が調整されます。

寒いと脂肪をためやすくなるというイメージがありますが、実は気温が低くなるこれからの時期は、人間の体温も必然的に下がるため、体は体温を保とうとして普段よりも多くのエネルギーを使います。普段どおりの生活でも基礎代謝[※]が上がり、脂肪が燃焼しやすいため、冬になぜ体重が増えるのでしょうか。基本的

③日照時間が低下し、セロトニン[※]の分泌が減るため、食欲が増進する。

寒いと脂肪をためやすくなるというイメージがありますが、実は気温が低くなるこれからの時期は、人間の体温も必然的に下がるため、体は体温を保とうとして普段よりも多くのエネルギーを使います。普段どおりの生活でも基礎代謝[※]が上がり、脂肪が燃焼しやすいため、冬になぜ体重が増えるのでしょうか。基本的

①冬は寒いので外出の機会が減り、家にいる時間が長くなるため、ついつい間食をしてしまう。運動量が減る。

冬のダイエットレシピ



甘くて柔らかい大根は今が旬！大根の根には、酵素が多く含まれており、胃腸の働きを助けてくれる働きがあります。また、水分を多く含んでいるためヘルシーです。大根の葉っぱには、歯や骨を強くするカルシウムや免疫力を高めしてくれるβカロテンなども多く含まれています。



今が旬！

餃子の皮を使わずヘルシー！ 大根餃子

●材料（2人分）

- ・大根 200g（輪切りで5cm）
- ・塩 少々 ・片栗粉 適量
- ★豚ひき肉 100g ★ニラ 4本
- ★片栗粉 大さじ1
- ★オイスターソース 小さじ2
- ★にんにく・ショウガ 各小さじ1/2
- ・ごま油 適量
- ※お好みで一味唐辛子

●作り方

- ①大根は皮をむいて薄くスライスする。大根と塩を袋に入れよくもみ、10分程つけておく。
- ②ニラはみじん切りにする。
- ③ボウルに★の食材を入れ、よく混ぜる。
- ④①の大根の水気をキッチンペーパーでふき取り、片栗粉をまぶす。③の具を挟んで2つに折る。
- ⑤フライパンにごま油をひき、④を焼く。仕上げにお好みで一味唐辛子をかける。

今年は、新型コロナウイルスの影響で家にいる時間が増えることが予想されます。脂肪燃焼には、気温や室温が15℃ぐらいが最適といわれています。気温が下がるこの時期に近所を散歩したり、家でできる簡単な筋力トレーニングなどを行いましょう。また、塩分や

糖分、脂肪の摂り過ぎは控え、バランスの良い食事を心がけ、健康な冬を過ごしましょう。

●注意
急な温度変化は、血管が収縮するため、血圧が急激に上昇します。外で運動するときなどは、暖かい服装で始めましょう。

教育委員会だより

No. 09



天候にも恵まれ、ぶどう畑で収穫体験を行いました。写真は、ニキヒルズワイナリー総支配人の説明を聞く児童たち。

子ども体験特別講座

子どもたちの

「ふるさと仁木」への愛着を醸成

10月16日と19日に、子ども体験特別講座をニキヒルズワイナリーで開催しました。この講座は、全3回の講座を通じて、本町で生まれ育つ子どもたちの「生きる力」と「ふるさと仁木」への愛着を醸成するため、本町を代表するワイン産業について子どもたちに理解を深めてもらうという取組です。1日目の講座は、雨天により屋内での講座となりましたが、ぶどうの除梗※、選果を体験し、最後にニキヒルズワイナリーの主力ワインである「HATSUYUKI」のぶどう品種ケルナーのジュースをいただき、「とてもおいしかった」と子どもたちも大喜びでした。2日目は天気にも恵まれ、畑でワイン用ぶどうの収穫体験をしました。

2日間を通して、子ども



※選果をしやすいするために、ぶどうの莖、粒がついている軸の部分を取り除く作業

醸造施設内で、赤ワインと白ワインの違いなどを学び、ワインはどのようにして造られるのか学習した児童たち

町文化連盟「文化賞」表彰

町文化の向上・発展に貢献

10月26日、28日、仁木町の文化の向上・発展に顕著な功労のあった個人3名および1団体に、その功績を讃えて仁木町文化連盟から「文化賞」の授与式がありました。本年度は仁木町文化祭が中止になったことに伴い、表彰は個別の対応となりました。受賞された皆さま、おめでとうございます。



- 個人
- 仁木カメラクラブ
- 大正琴みすず会
- 銀山歌謡愛好会

- 団体
- 須藤 克美 様①
- 野村 都子 様②
- 橋根 リツ 様 (ご本人のご意向によりご芳名のみ掲載です)
- 仁木町陶芸愛好会③

学校ブックフェスティバル開催

子どもの読書意欲を引き出す

10月27日、銀山小学校において、北海道立図書館市町村活動支援事業「学校ブックフェスティバル」が開催されました。同事業の開催は昨年度に引き続き5回目です。銀山母と子の読書会の方による大型絵本の読み聞かせなどを行いました。



用意した約500冊の中から自由に本を選び借りるなど、38人の児童は本との触れ合いを存分に楽しみました。

マスク保管ケースを寄贈いただきました

小樽建設協会様から地域貢献活動の一環として、子どもたちが安心してマスクを使用できるように各小中学校へマスク保管ケースの寄贈がありました。心温まるご厚意に感謝申し上げます。



後志各地のご当地キャラクターがプリントされたマスク保管ケース。もちろん本町の「ニキボー」もプリントされています。

各種表彰・大会結果について

令和2年度

北海道永年勤続功労社会教育委員表彰

10月28日、加藤美佐子氏（大江在住）に、地域社会の発展に大きく貢献した功績が讃えられ、後志管内社会教育委員連絡協議会から表彰楯が授与されました。加藤氏は仁木町社会教育委員として通算11年5か月在任し、地域の社会教育振興に大きく貢献しました。



●第39回仁木町民スポーツ大会 卓球大会

日時：令和2年10月25日(日)

会場：山村開発センター

シングルス

- ・一般 一部 優勝 西澤 和子
準優勝 石黒 北斗
- ・一般 二部 優勝 長内 新一
準優勝 佐藤美樹子
- ・中学生 優勝 類家 陸
準優勝 類家 青空

●第15回北海道小・中・高生短歌コンテスト

- ・入選 仁中2年 久保 日和
 - ・二次審査通過 仁中2年 新見 剛大
- ※令和2年11月28日から令和3年1月11日まで北海道立文学館ロビーにて展示されます。

●令和2年度小学生の税に関する書道

- ・税務署長賞 銀小6年 芳岡 陽南
- ・法人会会長賞 銀小5年 鹿野 大地

仁木町民スキー場からのお知らせ 各種シーズン券が2割引きに

今シーズンの仁木町民スキー場は、12月26日(出)から翌年3月7日(日)までの営業を予定しています（気象条件等により開設期間を変更する場合があります）。また、今シーズンも各シーズン券が定価の2割引きで購入できます。購入期限がありますので、詳細及びお問い合わせはスキー場事務室（☎32-3661）まで。

●各シーズン券価格表

区 分		価 格
共通シーズン券	大人	14,700円
	小人	9,600円
シーズン券	大人	10,900円
	小人	7,000円
ナイターシーズン券	大人	5,700円
	小人	3,800円

※表示価格は定価から2割引きにした金額です。（100円未満切り上げ）

児童・生徒作品集

創造

「ぬいぐるみ」に関する家族との思い出



柳谷 瑞希
仁木中学校
2年A組
みずき

小学二年生のときに、お姉ちゃんがくまのぬいぐるみをおばあちゃんに買ってもらっていました。目がくりくりしてとてもかわいいので、私はうらやましくて、お姉ちゃんがあそびに行ったり、ねたりしているときにこっそり借りていました。

ある日、おばあちゃんとお出かけをしたとき、お姉ちゃんのぬいぐるみにそっくりな子を見つけました。でも、まねしたことになるかなぁ、と黙っていました。

私の悲しそうな顔に気が付いたおばあちゃんが「お姉ちゃんとおそろいだね」と明るく言って、ぬいぐるみを買ってくれました。私は笑顔になって、ちゃんと大切にすると約束をしました。

七年経ってぼろぼろになり、耳や足が取れたりしたけれど、ぬい直して大切にしています。これからも手や足を引っ張らないように気を付けて、そばにいて欲しいです。



町からのお知らせ

仁木町が取り組んでいる各種事業・施策、国・北海道・関連機関からのお知らせなど、暮らしに役立つ情報をご紹介します。活用してみたい制度や、気になる情報がありましたら、お気軽にお問い合わせ先までご連絡ください。



ぬくもり灯油の申請受付を開始します

お問い合わせ先
住民課福祉あんしん係
☎32-2514

町では、低所得者世帯の冬期間の生活を支援するため、灯油購入費及び採暖用の電気料金の一部として、1世帯につき1万円を助成します。

●助成対象世帯

令和2年12月1日現在、仁木町に住民基本台帳登録があり、世帯全員が令和2年度町民税非課税で、次に掲げる①から③のいずれかに該当する世帯

①高齢者世帯

70歳以上の方で構成されている世帯

②障がい者世帯

次に該当する手帳を交付されている方を含む世帯
(ア)身体障害者手帳1級、2級又は3級(心臓、じん臓若しくは呼吸器又はぼうこう若しくは直腸若しくは小腸若しくはヒト免疫不全ウイルスによる免疫若しくは肝臓の機能の障がいに限ります)

(イ)療育手帳A又はB判定

(ウ)精神障害者保健福祉手帳1級又は2級

③ひとり親世帯

18歳未満の子どもとその父又は母のいずれかに

よって構成されている世帯

※ただし、世帯全員が入院又は施設入所している世帯、生活保護世帯及び町税等を滞納している世帯(分納誓約をしている世帯を除きます)は対象となりません。

●申請方法

①受付期間

令和2年12月7日(月)～令和3年3月12日(金)

②受付場所

仁木町役場1階 住民課福祉あんしん係窓口

③持参するもの

印鑑(シャチハタ不可)・申請者名義の預金通帳
※身体障害者手帳、療育手帳、精神障害者福祉手帳、ひとり親家庭等医療費受給者証等は該当世帯のみ必要です。

※令和2年1月2日以降に仁木町へ転入された方は、前住所地の市町村民税非課税証明書等が必要となります。



子育て世帯生活支援給付金について

お問い合わせ先
住民課おもいやり係
☎32-2513

児童手当受給者を対象とした子育て世帯生活支援給付金について、公務員など勤務先から児童手当を受給されている方は、仁木町への申請が必要となります(なお、公務員以外の方については、10月1日に支給済みです)。

申請期限は1月29日となりますので、給付を希望される方はお早めに申請してください(本給付金は、仁木町独自の取り組みです)。



「通所型短期集中予防サービス運動教室」のお知らせ

お問い合わせ先
地域包括支援センター
☎32-3855

仁木町では、いくつになっても住み慣れた地域でいきいきと自立した生活を送っていただけるように、今年も3ヶ月の短期集中による運動教室を開催します。



最近、こんなことでお困りの方は、
ぜひご参加ください！



- 階段を手すりや壁を伝わらずに上がることができなくなってきた。
- 椅子に座った状態から何も掴まらないで立ち上がることができなくなってきた。
- 15分程度続けて歩くのが大変になってきた。
- この1年間で転んだことがある。 ○転倒に対する不安が大きい。
- 週1回以上外出しなくなってきた。 ○昨年と比べると外出の回数が減った。
- 物忘れが気になりはじめた方、うつ的な気持ちになりやすい方。

●実施日 カレンダーの ● 印が実施日です。

令和3年1月

日	月	火	水	木	金	土
27	28	29	30	31	1	2
3	4	5	6	●7	8	9
10	11	12	13	●14	15	16
17	18	19	20	●21	22	23
24 31	25	26	27	●28	29	30

2月

日	月	火	水	木	金	土
31	1	2	3	●4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	●18	19	20
21	22	23	24	●25	26	27
28	1	2	3	4	5	6

3月

日	月	火	水	木	金	土
28	1	2	3	●4	5	6
7	8	9	10	●11	12	13
14	15	16	17	●18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	31	1	2	3

- 実施時間 第1部 午前10時から午前11時30分まで
 第2部 午後1時30分から午後3時まで

- 第1部は初めて参加いただく方向けの内容です。
- 第2部は今までに短期集中運動教室やフォローアップ教室に参加したことがある方向けの内容です。

※参加人数によって、時間を変更していただく場合がございます。また、参加人数が20名以上となった場合、65歳以上の方を優先とさせていただきますのでご了承ください。

※動きやすい服装でご参加ください。

※タオルや飲み物は各自でご用意ください。

※送迎はありませんので、直接会場までお越しください。



- 実施場所 仁木町民センター交流ホール
 (状況により実施場所が変更となる場合があります)

- 講 師 健康運動指導士 岸本 和歌 氏

お申し込み、お問い合わせは地域包括支援センターまでご連絡ください。



令和2年度 町道除雪体制



今年度の仁木町の町道等除雪委託業務は、仁木町除雪事業協同組合と契約し、13ページに掲載しております図のとおり実施します。

除雪業務にあつては、人員と機械を総動員して町民皆さまの交通網の確保に努めますので、左記についてご協力をお願いします。

町からのお願い



○除雪作業について

除雪作業中は危険ですので、除雪機械には絶対に近づかないでください。また、除雪作業中は、通行待ち及び迂回などのご協力をお願いします。

○道路・河川等への投雪禁止

道路（側溝、マンホール等含む）、河川への投雪は、交通や流水を阻害するとともに、事故の危険もありますので、投雪しないようお願いいたします。

○枝切りについて

町道沿いに植樹されている防風林用の立木、果樹木などの枝が、道路側に覆いかぶさっている箇所が見受けられます。除雪作業の支障になりますので、枝などの切り取りにご協力をお願いします。

○路上駐車等禁止

道路に車両などの障害物があると除雪作業ができませんので、ご協力をお願いします。

仁木町除雪事業協同組合 除雪センター

連絡先

☎32-2707 FAX 32-2707 携帯 080-1866-8448 (事務局 日野)

正しい操作で、安全除雪!! 除雪機による事故を防ごう!

毎年、雪のシーズンになると除雪機による事故が多発しています。除雪機を使う際には、次の点に注意して操作しましょう。

- ①作業を行う前に、必ず取扱説明書をよく読んで、正しい使い方を理解しましょう。
- ②安全装置が正しく作動しない状態では使用しないようにしましょう。
また、デッドマンクラッチを意図的に無効化したり、故障を放置したままでは使用しないようにしましょう。
- ③雪詰まりを取り除くときは、必ずエンジンを停止し、回転部(オーガ、ブロワ)が完全に停止してから雪かき棒を使って行いましょう。
- ④回転部に近づくときは、必ずエンジンを停止し、回転部が完全に停止してから作業を行いましょう。
- ⑤後進時は、転倒したり、挟まれたりしないよう、足もとや後方の障害物には十分注意しましょう。
- ⑥除雪作業中は、雪を飛ばす方向に、人や車・建物がないことを確認しましょう。また、除雪機の周りには絶対に人を近づけないようにしましょう。



●お問い合わせ先 除雪機安全協議会 (一般社団法人日本農業機械工業会内) ☎03-3433-0415
Web サイト <http://www.jfmma.or.jp/jyoankyo.html>

伝 くららの伝言板



善意に感謝

次の方から、本町へ貴重なご寄附を頂きましたので、ご紹介させていただきます。

●泉谷農園様より

▼現金30,000円 ▼町振興目的として

●四宮 秀子様より

▼現金50,000円 ▼町振興目的として



仁木町公益貢献賞

町では、町内在住55年以上、かつ88歳以上の方へ、町の公共事業及び公益のためご尽力いただいたとして、仁木町表彰条例の規定に基づき、賞状と記念品をお贈りしています。

永年のご尽力に感謝するとともに、心よりお祝い申し上げます。

神野 百合子様(北町)

※ご本人のご意向によりご芳名のみ掲載です。



新総合計画(案)のパブリックコメントを実施します

令和3年度から施行予定の第6期仁木町総合計画に係るパブリックコメント(意見公募)を12月4日から翌年1月3日まで実施します。

パブリックコメントは、町内に住所を有している個人・法人や、町内に勤務している方などが対象で、同計画(案)は、町ホームページに掲載しているほか、企画課未来創生係で閲覧できますので、内容をご確認の上、皆さまのご意見をお寄せください。

●閲覧方法

町ホームページ又は企画課未来創生係で閲覧してください。

●意見の提出方法

氏名・住所など提出される方が特定できる事項を記載し、ご意見とともに企画課未来創生係へ郵送、電子メール又は持参にて提出してください。(様式自由)

●企画課未来創生係

☎(32)33953



児童扶養手当をご存知ですか？

父母の離婚などで父または母と生計を同じくしていない児童や、父または母が政令で定める程度の障がいのある方に支給されます。

手当を受ける資格があっても、請求手続きをしないと受けることができません。

該当すると思われる方は、お早めに手続きをしてください。

ただし、請求される方の所得等により、手当の一部または全部が支給されないことがあります。

●住民課おもいやり係

☎(32)2513



仁木消防団出初式中止のお知らせ

例年、1月5日に実施してありますが、仁木消防団出初式につきまして、令和3年は、いまだ新型コロナウイルス感染症の収束が見通せないな



平和を仕事にする。陸海空自衛官募集

各種自衛官募集

平和を守る、力になる。

か、来場者はじめ関係各位の安全を第一と考え、中止することとなりました。詳細につきましては左記までお問い合わせください。

☎ 北後志消防組合仁木支署 (32)2644

自衛隊では、自衛官候補生(男子・女子)、陸上自衛隊高等工科学校生徒(一般)を募集しています。

なお、自衛官候補生及び一般曹候補生の採用年齢が、18歳以上33歳未満に改正されました。詳しくは、左記までお問い合わせください。

☎ 自衛隊札幌地方協力本部小樽地域事務所 0134(22)5521



戸籍の窓

●ご冥福をお祈りします

杉本 幸子さん(90歳/北町)
五十嵐次廣さん(93歳/银山)
加藤 啓さん(91歳/尾根内)



国民年金に関するお知らせ

令和2年に13月以上の国民年金保険料を前納した場合の 社会保険料控除について

13月以上の前納により納めた国民年金保険料を所得より控除する場合、次のいずれかを選択することができます。

- ①全額をおさめた年に控除
日本年金機構より送付された「社会保険料（国民年金保険料）控除証明書」の「納付済保険料の証明額」欄に記載されている額が控除額となります。下部の3枚の証明書は切り離さず添付して申告してください。
- ②各年分の保険料に相当する額を複数年に控除

「社会保険料（国民年金保険料）控除証明書」下部の令和2年分の1枚を切り離して申告にご使用ください。残りの2枚の証明書については、令和3年、令和4年の申告時に使用しますので、大切に保管をお願いします。

●国民年金保険料の納付は、
□座振替が便利です
□座振替を利用すると、保険料が自動的に引き落とされるので、金融機関などに行か

手間がはぶけるうえ、納め忘れもなくとても便利です。

また、□座振替には、当月分保険料を当月末に振替納付することにより月々50円割引される早割制度や、現金納付よりも割引額が多い6か月前納・1年度前納・2年度前納もあり、大変お得です。

□座振替をご希望の方は、納付書または年金手帳、通帳、金融機関届出印を持参のうえ、仁木町役場、小樽年金事務所、ご希望の金融機関のいずれかに申し出てください。

なお、2年前納、1年前納、上期分（4月～9月）6か月前納の締切日は2月末となっております。

国民年金に係る照会や相談については、下記までお問い合わせください。

問 小樽年金事務所

☎ 0134(65)5002

問 住民課住民係

☎ (32)2513



余市警察署だより ストップ！飲酒運転



北海道警察では、皆さまの安心安全な生活を守るため日々努力しておりますが、その実現には、皆さまのご協力が必要不可欠です。このコラムでは、皆さまに実践していただきたい様々なポイントをご紹介します。

今月は、これから年末年始に向け、お酒を飲まれる機会が多くなると増加する、飲酒運転とその防止について取り上げます。

●体内のアルコールは、どれくらいの時間で分解されるのか？

アルコールは、主に肝臓の働きによって分解されます。性別や体重、体調によって分解時間に差がありますが、ビール500mlに含まれるアルコールの分解には、2～3時間かかるといわれています。

しかし、これは、肝臓が活発に働いている場合の計算となります。睡眠時は臓器も休み、その働きが低下するため、アルコールの分解には通常の約2倍の時間がかかるといわれています。深酒をして寝てしまうと、朝になってもアルコールが分解されずに体内に残り、翌朝、気がぬうちに飲酒運転になっているという事があります。お酒を飲んだ翌朝は、酒が抜けたと過信せず運転をやめましょう。



●飲酒運転の罰則は？

酒酔い運転…5年以下の懲役又は100万円以下の罰金。違反点：35点

●酒気帯び運転…3年以下の懲役又は50万円以下の罰金。違反点：体内アルコール濃度によって25点又は13点

●となっており、車両や酒類を提供した人、飲酒運転の車に同乗した人も同じ罪に問われる場合があります。

●飲酒後の運転は、アルコールの影響で判断力などが低下し、危険の発見の遅れや、運転操作ミスが起きやすくなるなど、事故を起こす危険性が高まります。自分だけでなく、自分の家族や事故の相手、その家族など影響は計り知れません。飲酒運転は絶対にやめましょう。

問 余市警察署 ☎ 22-0110



仁木町内での事故発生状況

区分	件数	死者	負傷者
11月発生件数	0件	0人	0人
R2年累計	2件	0人	2人

492日

交通事故死ゼロの日
R元.7.21～R2.11.24

※令和2年1月1日から人身事故のみ集計

特集 まちの話題 健康プラザ 教育委員会だより 町からのお知らせ くちの伝言板 まちのカレンダー

12月

●行事名 会会場 問お問合わせ先 電電話番号 電メール 当番病院 歯科当番医 水道修理

17(木)

18(金)

●運転免許更新時講習 一般講習/13:00~ 初回講習/14:30~ 会余市町中央公民館 問余市警察署 電22-0110
●いきいきクラブ 会保健センター/13:30~15:30 問地域包括支援センター 電32-3855 ※対象者のみ

19(土)

会今野設備 電090-3118-4433

20(日)

当番中島内科 電22-3866 会藤田設備 電32-3672

21(月)

22(火)

●令和2年 第4回仁木町議会定例会 会議場/9:30~
●リハCaféニキボー (大江地区) 会大江コミュニティセンター/13:30~15:30 問地域包括支援センター 電32-3855 ※予約制
●子ども向け英会話教室 (1・2年生) 会町民センター・保健センター/15:45~ 問教育委員会 電32-3621 ※対象者のみ

23(水)

●子ども向け英会話教室 (3・4年生) 会町民センター・保健センター/15:45~ 問教育委員会 電32-3621 ※対象者のみ

24(木)

●広報『仁木』1月号発行 問総務課 電32-2511
●運転免許更新時講習 違反講習/13:00~ 優良講習/15:30~ 会余市町中央公民館 問余市警察署 電22-0110
●無料あんしん法律相談 会保健センター/13:30~14:30 問社会福祉協議会 電32-3959 ※予約制
●子ども向け英会話教室 (5・6年生) 会町民センター・保健センター/15:45~ 問教育委員会 電32-3621 ※対象者のみ

25(金)

●3か月・6か月・9か月児健診 会保健センター/13:00~ 問ほけん課 電32-2514 ※対象者のみ

26(土)

会長内水道配管 電32-2105

27(日)

当番勤医協余市診療所 電22-2861 会Niki配管設備 電32-2647

28(月)

29(火)

歯科森川歯科医院 電32-3653

30(水)

歯科いと歯科 電22-1001

31(木)

当番よいちクリニック 電21-4570 歯科みずの歯科医院 電22-2030 会関組 電22-4782

令和3年 (2021年)

1月

1(金)

元旦 当番小嶋内科 電22-2245 歯科積丹歯科診療所 電44-2247 会北悠建設 電32-3101

2(土)

当番林病院 電22-5188 歯科トリ中歯科医院 電22-5555 会高橋配管設備 電22-5571

3(日)

当番よいち北川眼科医院 電22-1308 歯科てらデンタルクリニック 電23-4618 会堀川管工設備工業 電23-3032

12/31(木)~翌年1/5(火)
役場はお休みになります

期間中に必要な証明書などは、年内に取り寄せるなどの対応をお願いします。

戸籍の届出(出生・婚姻・死亡届)については、期間中の午前8時30分から午後5時15分まで、庁舎管理人室で受け付けますので、庁舎向かって右手の職員玄関よりお入りください。

●その他の休業期間について

- 山村開発センター 12/30(水)~1/5(火)
- 町民センター 12/30(水)~1/5(火)
- 町交流センター「いきいき88」 1/1(金)~1/2(土)
- ごみ収集
 - ・資源ごみ(プラスチック類) 12/24(木)~1/5(火)
 - ・資源ごみ(かん類) 12/29(火)~1/3(日)
 - ・燃やせるごみ 12/30(水)~1/4(月)
 - ・燃やせないごみ 12/29(火)~1/3(日)
- し尿収集 12/29(火)~1/5(火)
- 社会福祉協議会 12/31(木)~1/5(火)

まちなのカレンダー

まちな『どうしたらいいの?』は、以下の担当課までお問い合わせください

- 戸籍、出生・死亡、ごみなどのお問合せは **問 住 民 課 ☎ 32-2513**
- 国保、介護、育児、健康相談などのお問合せは **問 ほ け ん 課 ☎ 32-2514**
- その他、行政に関するお問合せは **問 総 務 課 ☎ 32-2511**

● 令和2年12月

日	月	火	水	木	金	土
29	30	1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31	1	2

● 令和3年1月

日	月	火	水	木	金	土
27	28	29	30	31	1	2
3	4	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30

● 行事名 **会** 会場 **問** お問い合わせ先 **☎** 電話番号 **✉** メール **+** 当番病院 **🦷** 歯科当番医 **🚰** 水道修理

12月

- 3(木) ● 広報『仁木』12月号発行 **問 総務課 ☎ 32-2511**
- 4(金) ● 離乳食教室 **会** 保健センター／10:00～12:00 **問 ほけん課 ☎ 32-2514** ※対象者のみ
- 5(土) **☎ 関組 ☎ 22-4782**
- 6(日) **+** 北郷耳鼻咽喉科医院 **☎ 23-5533** **+** 北悠建設 **☎ 32-3101**
- 7(月)
- 8(火) ● 子ども向け英会話教室(1・2年生) **会** 町民センター・保健センター／15:45～ **問 教育委員会 ☎ 32-3621** ※対象者のみ
- 9(水) ● 第6回仁木町やすらぎ大学「健康講話」 **会** 町民センター／9:20～ **問 教育委員会 ☎ 32-3621** ※対象者のみ
● 運転免許更新時講習 違反講習／13:00～ 優良講習／15:30～ **会** 余市町中央公民館 **問** 余市警察署 **☎ 22-0110**
● 子ども向け英会話教室(3・4年生) **会** 町民センター・保健センター／15:45～ **問 教育委員会 ☎ 32-3621** ※対象者のみ
- 10(木) ● 第1期短期集中予防サービス運動教室 **会** 町民センター／第1部 10:00～11:30 第2部 13:30～15:00
問 地域包括支援センター **☎ 32-3855** ※参加者募集中
● 子ども向け英会話教室(5・6年生) **会** 町民センター・保健センター／15:45～ **問 教育委員会 ☎ 32-3621** ※対象者のみ
- 11(金) ● 北海道対がん協会特定健診・がん検診 **会** 町民センター／6:30～ **問 ほけん課 ☎ 32-2514** ※予約制
● 無料あんしん法律相談 **会** 保健センター／15:30～16:30 **問** 社会福祉協議会 **☎ 32-3959** ※予約制
- 12(土) **☎ 高橋配管設備 ☎ 22-5571**
- 13(日) **+** 勝田内科皮フ科クリニック **☎ 22-3843** **+** 堀川管工設備工業 **☎ 23-3032**
- 14(月)
- 15(火) ● リハCaféニキボー(仁木地区) **会** 町民センター／13:30～15:30 **問** 地域包括支援センター **☎ 32-3855** ※予約制
- 16(水) ● 無料法律相談 **会** 余市中央公民館／13:00～16:00 **問** 総務課 **☎ 32-2511** ※予約制



雑紙(お菓子やティッシュの箱、食品の外箱など)は
燃やせるごみとして出してください

お問い合わせ先
住民課環境衛生係
☎ 32-2513

町では、ごみの分別と減量化を推進するため、『ごみの分け方出し方のマニュアル』を作成し、全戸配布・町ホームページに掲載しています。ご不明な点やごみ分別マニュアルの配布については、住民課環境衛生係までお問い合わせください。

【お詫びと訂正】

3月5日(木)に全戸配布いたしました、『仁木町ごみ収集カレンダー地区名 ②』の記載に一部誤りがありました。皆さまにご迷惑をおかけしましたこととお詫び申し上げますとともに、右記のとおり訂正いたします。

- 誤) 12月7日(月)及び12月21日(月) **不燃**
- 正) 12月7日(月)及び12月21日(月) **不燃及び資源物**
- 誤) 12月14日(月) **不燃及び資源物**
- 正) 12月14日(月) **不燃**

● 対象地区 東町の一部・西町の一部・南町の一部・北町の一部(協和・稲園・金光・緑・中央第1の一部・民生の一部)

特集
まちなのカレンダー
健康プラザ
教育委員会
町からのお知らせ
くらしの伝言板
まちなのカレンダー

9月

14日から、岩見沢にあります10Rワイナリーで、ワインの醸造の研修を受けています。

10Rワイナリーは、アメリカ人の醸造家、ブルース・ガットラヴさんが運営するカスタムクラッシュワイナリー（受託醸造所）です。

ここには年間70トンを超えるブドウが、10Rのある空知地方のみならず、後志地方、帯広、洞爺湖など道内のさまざまな地域から持ち込まれます。品種は多岐にわたり、今後新たにブドウを植える際の品種選定に大変役立ちます。

10Rワイナリーでは、ブドウの量、状態、委託者が望むワインの姿などを考慮し、最適な方法でワインが醸造されます。例えば仕込みの場合でも、全房で（ブドウが



10Rワイナリーに運び込まれた大量のブドウ

仁木町地域おこし協力隊コラム
地域をおこすって **なあ〜に。**

ワイン醸造の研修に参加して

仁木町地域おこし協力隊
鈴木正光

房のままの状態)、除梗して（梗を取り除きブドウの粒だけの状態）、またはブドウをプレスしてジュースにするなどの方法があります。それぞれの方法でできあがるワインの味が変わるので、仕込み方法の選択は重要だと思いません。

10Rワイナリーでの研修は、仕込み方法以外にも醸造機器の取り扱い・洗浄方法、収穫時期を決め



研修生によるブドウの手除梗

るためのブドウの糖度・酸度の計測方法、ブドウに病果のある場合や発酵が始まらない場合の対処方法、発酵の進み具合を確認する方法、醸造中の温度管理、澱引き（沈殿してくる澱の取り除き）方法、アルコール度数の測定などワインを作るために必要な知識を得る事ができ、大変有意義な時間を過ごしています。

また、この醸造研修で多くの同志を持つ人たちと出会えました。その出会いも大変貴重なものです。

私たち夫婦は今年の春にブドウを植えたばかりで、ブドウが収穫できるのはまだ数年先ですが、今回の研修で得た知識・経験をとおして、私たちのワインのイメージを確立できればと考えています。



地下300m、北海道新幹線二ツ森トンネル本坑内。尾根内地区で進められている大規模工事は、昼夜を分かたず、多くの作業員によって慎重に着実に進められています。銀山地区町内会連合会の皆さまは、掘削の進んだ本坑を徒歩で進み、その規模に感嘆の声をあげていました。



広報仁木では、広報の表紙を飾る、町内の四季を切り取った写真を募集しています。デジタルカメラだけでなく、スマートフォンで撮影いただいた写真でも構いません。「とっておきの仁木町」の写真を、ぜひお寄せください。応募方法など詳しくは、下記までお問い合わせください。

📷 今月の表紙

(撮影場所/尾根内)

●お問い合わせ先 総務課広報交通係 ☎32-2511

広報仁木 表紙写真募集中